
Отчет о проведении классного часа,  

посвященного 75-летию Великой Победы 

 

8 мая прошел классный час на тему «Вспомним всех поименно», где ученики 

услышали рассказ людях, прошедших дорогами войны. Память об 

участниках Великой Отечественной войны бережно хранится в семьях 

Данила Моисеева, Арины Быковой, Светланы Хомич, Егора Анфиногенова. 

Также ученики познакомились с материалами по поиску пропавшего без 

вести солдата Андрея Кутурова. Эти поисковые работы вела семья 

Моисеевых. Для просмотра был предложен короткометражный фильм 

«Который год лежу я здесь на рубеже» 

 

Отзывы учащихся 

 Короткометражный фильм «Который год лежу я здесь на рубеже» снят 

по мотивам стихотворения Юрия Аруцева. Стихотворение звучит как 

монолог погибшего в первом бою солдата. Я думаю, что каждый, 

сражавшийся за нашу Родину солдат, - герой. Сколько их полегло на полях 

сражений! Сколько не вернулось домой! И сколько еще таких героев – 

рядовых солдат и командиров - пропало без вести и, быть может, до сих пор 

не найдено? Об этом и говорит лирический герой стихотворения.  

 Фильм и стихотворение посвящены солдатам, погибшим в первом бою, 

который стал для них и последнем боем. Фильм наполнен чувствами, 

которые испытывает человек, идя в первый бой, не подозревая о том, что он 

может стать последним. Свист пули, взрыв мины, смерть товарища, образы 

родных и близких, школьные годы – все это предстает перед солдатом за 

несколько секунд до смерти. 

Фильм «Который год лежу я здесь на рубеже» - очень глубокий, 

воссоздает перед зрителем эмоциональную картину, погружает в череду 

военных действий.  

Светлана Шкаровская 

 

Фильм «Который год лежу я здесь, на рубеже» длится всего 

шестнадцать минут, однако и этого достаточно, чтобы почувствовать весь 

ужас и всю трагедию военного времени. Благодаря таким фильмам, военной 

хронике мы можем представить события нашей истории, понять, насколько 

жестока и страшна война. В этом фильме звучит стихотворение Юрия 

Аруцева, которое берет за душу. Каждая строчка передает дух военного 

времени, мысли солдат, которые стояли насмерть, защищая свою родину. 

Они погибли, но они живы в памяти людской. Просмотрев фильм, я поняла 



главное: дело, которое ведут поисковые отряды на месте сражений, - важное 

и нужное дело. И сегодня находят останки солдат, устанавливают по 

возможности их имена, отдают им почести. В этом и заключается уважение к 

памяти павших и к ветеранам, которые живут рядом с нами, к нашей 

истории. 

Евгения Зырянова 

 

Фильм снят по одноименному стихотворению Юрия Аруцева 

«Который год лежу я здесь на рубеже». Это фильм о Великой Отечественной 

войне, о солдате, который погиб в своем первом бою, который так и не успел 

многое сделать в жизни. Егор Куприянов, режиссер этого фильма, смог 

запечатлеть в ленте и боль, и страдания, и мечты, и надежды солдата, 

погибшего, пропавшего без вести. Как хорошо, что сегодняшние мальчишки 

не знают всех ужасов войны. Как хорошо, что мы живем под мирным небом. 

Ульяна Федосеева 

 


